

# Curriculum Vitae

MARIANA FUCHS

**Contacto:**

[mariana.fuchs@fce.uba.ar](mailto:mariana.fuchs@fce.uba.ar)

[mariannef66@gmail.com](mailto:mariannef66@gmail.com)

***Estudios cursados***

---

Liceo Franco-Argentino Jean Mermoz. Bachiller. Baccalauréat Français Sección Ciencias (1983).

Universitarios: Licenciatura en Economía. Facultad de Ciencias Económicas (UBA). 1984-1987.

***Idiomas***

---

Francés: lengua materna; excelente dominio

Inglés: excelente dominio

Alemán: lectura, comprensión

***Antecedentes profesionales***

---

***Desde octubre 2018:***

Investigadora. Instituto Interdisciplinario de Economía Política (IIEP) UBA-CONICET

**Diciembre de 2017- junio 2019**

Integró el Equipo de Coordinación del Censo Nacional Agropecuario 2018, INDEC (Instituto Nacional de Estadísticas y Censos)

**Febrero 2014 – agosto 2017**

Consultoría para diversos organismos nacionales e internacionales.

Especialización: Economía de la innovación y el conocimiento. Desarrollo productivo y social.

**2014- 2016**

Consultor senior en el Marco del Convenio UBATEC-MINCyT para el Estudio de Prospectiva en Biotecnología en la Argentina. Participación en el Componente de Diagnóstico del Sector Biotecnológico, con especial énfasis en el análisis de los Recursos Humanos involucrados, niveles de calificación y dinámica del empleo.

Consultoría en el Marco de la Elaboración del trabajo “Bioeconomía. Cambio estructural, nuevos desafíos y respuestas globales” para el Area de Planeamiento y Gestión Estratégica de la Unidad para el Cambio Rural del MAGyP.

**2013-2014**

Consultor senior

En el marco de la Cooperación Técnica entre el Centro IDeAS - UNSAM y el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación para la estimación de indicadores de impacto económico, social y ambiental de la Producción de Biocombustibles en la Argentina.

**2013**

En el marco del Convenio firmado entre el IIEP – Facultad de Ciencias Económicas de la UBA/CONICET- y el INTA, elaboró un Informe sobre las actividades desarrolladas en los últimos 25 años por la Coordinación de Vinculación Tecnológica (CVT), dependiente del INTA.

En el marco del Convenio IIEP (Facultad de Ciencias Económicas de la UBA /CONICET) – Banco de la Provincia de Buenos Aires, participó en la elaboración de un informe sobre la identificación de necesidades de financiamiento en las cadenas agroindustriales.

**Noviembre 2011- marzo 2012**

Participación en el equipo de investigación del Proyecto “*Opening Up Natural Resource-Based Industries for Innovation: Exploring New Pathways for Development in Latin America*”; IDRC–CENIT-CGEE-Universidad de Chile. Realización del Estudio de Caso de la Cooperativa AFA –Agricultores Federados Argentinos-, junto a Roberto Bisang.

**2011**

Consultor senior, CEPAL (ONU); Oficina en Buenos Aires,

En el marco del Convenio entre CEPAL y PROSAP (Ministerio de Agricultura). Elaboración de un Informe sobre potencialidades de cadenas alimentarias en la Argentina.

**2010**

Consultoría para CENIT (Centro de Investigaciones para la Transformación; Buenos Aires) en el marco del Proyecto conjunto PNUMA-Red Mercosur: “Eficiencia en el uso de recursos: Perspectivas económicas”. Marzo-diciembre 2010. Participación en la elaboración del Informe “*Eficiencia en el uso de los recursos en América Latina: Perspectivas e implicancias económicas*”. Participó en la organización del Taller Final de presentación de los distintos trabajos del Informe en Buenos Aires, diciembre de 2010.

**Junio - julio 2005**

Consultor semi-senior

Area de Desarrollo Regional y Pequeñas y Medianas Empresas- Oficina en Buenos Aires de la CEPAL- Naciones Unidas. Preparación del ante-proyecto de la Segunda Parte del Trabajo en el marco del Acuerdo PNUD – CEPAL “Proyectos de desarrollo productivo local”. Colaboración con el CARI en la elaboración del trabajo conjunto CARI-CEPAL-IICA sobre las potencialidades del mercado indio como destino de las exportaciones argentinas. Coordinación conjunta con la Subsecretaría Pyme del Ministerio de Economía y Producción del Seminario Internacional sobre Asociatividad, Cooperación Empresarial y Exportación PyME” y de la elaboración de la publicación conteniendo las exposiciones y conclusiones del Seminario. (octubre de 2004).

**Abril - mayo 2004**

Consultoría para la UNCTAD. Elaboración de un informe sobre las potencialidades del comercio entre la India y el MERCOSUR, desde la perspectiva argentina.

**Enero - noviembre 2004**

Coordinación de la asistencia técnica al Ministerio de Desarrollo Social de la República Argentina, en el marco del Acuerdo CEPAL-PNUD sobre “Proyectos de desarrollo productivo local”. Responsabilidades en el marco del Proyecto: organización el trabajo de los consultores en cada una de las provincias involucradas en el Proyecto y análisis de los potenciales proyectos; puesta en marcha talleres de desarrollo emprendedor, detección de demandas de calificación de recursos humanos y co-elaboración de la metodología del plan de desarrollo productivo; supervisión del trabajo de los consultores; elaboración de informes de avance y final.

**Marzo - diciembre 2003**

Consultor semi-senior, CEPAL (ONU). Oficina en Buenos Aires.  
Estudios sobre la inserción externa de las provincias argentinas, los principales rubros y mercados de destino de las exportaciones, en especial de las Pequeñas y medianas empresas exportadoras.

**Septiembre 2002 - febrero 2003**

Consultor semi-senior, CEPAL (ONU). Oficina en Buenos Aires.  
En el marco del Proyecto: “Componentes macroeconómicos, sectoriales y microeconómicos para una estrategia nacional de desarrollo. Lineamientos para fortalecer las fuentes de crecimiento económico”, coordinado por la Oficina de la CEPAL en Buenos Aires, a solicitud del Ministerio de Economía de la Nación (Préstamo BID 925 OC-AR)

**1996 - 2002**

***Consultor académico***

ISEG (Instituto Superior de los Economistas de Gobierno, Secretaría de Política Económica, Ministerio de Economía de la República Argentina).

Representante del ISEG en el Comité Académico ante la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires y el Instituto Torcuato Di Tella y tutoría de los becarios del ISEG en las Instituciones Educativas mencionadas, en el marco de la Maestría en Economía

de Gobierno. Participación en el diseño de Programa de pasantías internacionales y monitoreo de estas últimas.

### **1992 - 1995**

Consultor semi-senior

Colaboración en la elaboración de un documento conteniendo propuestas para el desarrollo competitivo de las pequeñas y medianas empresas en la Argentina. Oficina de la CEPAL en Buenos Aires. Agosto - noviembre de 1995

Investigación sobre la demanda de ingenieros en el sector industrial argentino. CEPAL-Secretaría de Políticas Universitarias del Ministerio de Cultura y Educación. Septiembre-octubre de 1994.

Estudio sobre los esfuerzos de calificación de los recursos humanos en las firmas industriales argentinas, Oficina en Buenos Aires de la CEPAL. Asistencia técnica a la Secretaría de Programación Económica del Ministerio de Economía de la Nación: Diseño y análisis de la Encuesta sobre Factores de Competitividad de la Industria Argentina, en especial en los temas referidos al nivel educativo de la mano de obra, las actividades de capacitación de las empresas industriales y sus objetivos. 1992-1994.

### **Entre 1988 y 1992**

Investigadora en el Area de Desarrollo Industrial de la CEPAL. Diseño, administración y análisis de Encuesta de Inversiones en la Industria (1983-1988). Estudios sectoriales, de comercio exterior, internacionalización de empresas industriales argentinas, e inversión extranjera directa.

### ***Publicaciones y trabajos realizados***

---

“El arte de aprender a innovar en un mundo globalizado y cambiante”; coautora con Roberto Bisang. Junio de 2017. CAF- CIEPLAN (Chile)

<http://scioteca.caf.com/bitstream/handle/123456789/1072/Aprender%20a%20IN-Argentina%28100%29-300617.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

Participó como coautora en la elaboración del Informe “Biotecnología argentina al año 2030: llave estratégica para un modelo de desarrollo tecno-productivo”. Noviembre de 2016. Documento preparado como parte del Proyecto Prospectiva Biotecnología Argentina 2030, desarrollado por UBATEC S.A. y Cámara Argentina de Biotecnología (CAB), por encargo del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva, MINCYT (Proyecto BIRF 7599/AR).

<http://www.mincyt.gob.ar/estudios/biotecnologia-argentina-al-ano-2030-llave-estrategica-para-un-modelo-de-desarrollo-tecno-productivo-sintesis-ejecutiva-12530>

Integró el equipo de trabajo en la redacción del Informe “Bioeconomía. Cambio estructural, nuevos desafíos y respuestas globales: una ventana de oportunidad para las producciones

basadas en recursos naturales renovables" UCAR-MAGyP. (Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación) Coord gral: Bisang R. y Anlló G. (2015).

<http://www.ucar.gob.ar/images/publicaciones/Documento%20Bioeconomia.pdf>

Integró el equipo de trabajo del Informe "Estudio Piloto. Indicadores GBEP de sustentabilidad de la Bioenergía en Argentina". Estudio realizado por el Centro iDeAS de la Universidad Nacional de San Martín. UCAR-MAGyP (2014).

<http://www.ucar.gob.ar/images/publicaciones/INFORME%20FINAL%20ESTUDIO%20UNSA M.pdf>

"Bioeconomía y los desafíos futuros. La biotecnología como ventana de oportunidad para Iberoamérica" Coautora con Guillermo Anlló. En "Estado de la Ciencia 2013". Ricyt (Red de Indicadores de Ciencia y Tecnología Iberoamericana e Interamericana). Enero 2014.

"Innovación y productividad de la cadena de la construcción en Argentina". Coautora con Ariel Coremberg, Guillermo Anlló, Roberto Bisang y Hernán Muñoz. Area de Pensamiento Estratégico, Cámara Argentina de la Construcción. Diciembre 2014.

"Las transferencias tecnológicas del INTA. Aportes de la Oficina de Transferencia de Tecnología". Coautora con Roberto Bisang. Marzo 2013. INTA, Buenos Aires.

"Estudio de caso: Agricultores Federados Argentinos", en el marco del Proyecto "Oportunidades de innovación en la industria basada en recursos naturales: Explorando nuevos senderos de desarrollo en América Latina". Coautora con Roberto Bisang. Septiembre 2012.

"Elaboración de un documento conceptual sobre Plataformas Tecnológicas en base a las experiencias nacionales, regionales e internacionales". Junio 2012.

"Proto tramas agroalimentarias. Tipología de situaciones y potencialidades". Coautora con Francisco Gatto. CEPAL, Oficina en Buenos Aires. 2011.

"Eficiencia en el uso de recursos: Perspectivas económicas". Diciembre 2010. PNUMA-Red Mercosur. Participó en la redacción de diversos capítulos y en la organización del Taller interno de presentación de casos.

"Argentina-India. Un desafío y una oportunidad para la vinculación económica y comercial". CARI; IICA y CEPAL-Buenos Aires (UN), 2005. Participó del equipo de investigación y redacción de capítulos del informe.

"Exportaciones provinciales argentinas. Dinámica regional reciente e implicancias de política". Autora: Mariana Fuchs. CEPAL- Buenos Aires. 2005. Mimeo.

"La inserción externa de las provincias argentinas. Rasgos centrales y tendencias a comienzos de 2000". Autora: Mariana Fuchs. 2005. Serie de Estudios y Perspectivas. Nro 20. CEPAL, Oficina en Buenos Aires.

"Red de conocimiento e innovación en el sector informático: el caso de LIFIA (Laboratorio de Investigación y Formación en Informática Avanzada, UNLP)" Autores: Mariana Fuchs, Marta Novick y Gabriel Yoguel. En *"Nuevas Tecnologías de información y comunicación. Los límites en la economía del conocimiento"*. Comp: F Boscherini, M. Novick y G. Yoguel. 2003.

Participó en la elaboración del estudio "Contribución al estudio del Sistema Universitario Argentino". Coord.: J.L. Coraggio y A. Vispo. Consejo Interuniversitario Nacional. Septiembre 2001.

"Diagnóstico sobre la demanda futura de ingenieros". Serie: Estudios y Propuestas. Secretaría de Políticas Universitarias. Ministerio de Cultura y Educación. Mayo de 1995. Coautora con Adolfo Vispo.

"Calificación de los recursos humanos e industrialización: el desafío de los años noventa". Area de Desarrollo Industrial, CEPAL, Oficina en Buenos Aires. Junio de 1994.

Colaboró en la elaboración de "La inversión en la industria argentina. El comportamiento heterogéneo de las principales empresas en una etapa de incertidumbre macroeconómica. 1983-1988". Documento de Trabajo nro 49. CEPAL. Febrero de 1993.

"El balance comercial de bienes de la Argentina: las tendencias hacia el comercio intrasectorial", Documento de Trabajo nro 47, CEPAL, Buenos Aires, 1992. Autores: Mariana Fuchs y Bernardo Kosacoff.

Participó en la elaboración del Trabajo: "EL comercio internacional de Manufacturas de la Argentina 1974-1990. Políticas comerciales, cambios estructurales y nuevas formas de inserción internacional", CEPAL, Buenos Aires, Abril 1992.

"Internacionalización y desarrollo industrial: inversiones extranjeras directas de empresas industriales argentinas", Documento de Trabajo nro 43, CEPAL Buenos Aires, 1992. Autores: Roberto Bisang, Mariana Fuchs y Bernardo Kosacoff.

"Los programas de capitalización de la deuda externa argentina", CEPAL, Buenos Aires, Junio de 1990, mimeo.

"Nuevas formas de inversión de las empresas extranjeras en la Industria Argentina", Documento de Trabajo nro 33, CEPAL, Buenos Aires, 1989. Autores: Eduardo Basualdo y Mariana Fuchs.

"Exportaciones industriales y generación de empleo", mimeo, 1989. Autores: Daniel Azpiazu y Mariana Fuchs.

"Las exportaciones industriales de la Provincia de Buenos Aires", CEPAL, Buenos Aires, 1988. Autores: Gabriel Bezchinsky y Mariana Fuchs.